
26 ноября в Москве завер
шила свою работу сессия 

^Верховного Совета СССР. 
Депутаты единогласно 

приняли Закон о Государ
ственном пятилетнем пла
не развития народного хо
зяйства СССР на 1971-1975 
годы, утвердили план и бюд
жет страны на 1972 год. 

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 
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ВЫСШАЯ ЦЕЛЬ—БЛАГО НАРОДА 
Москва- Кремль. 26 ноября 

—третий день работы высшего 
органа государственной влас
ти страны—Верховного Совета 
СССР. На повестке дня—важ-
не.щрие вопросы жизни наше
го государства. Обсуждается 
выработанная партией гранди
озная программа коммунисти
ческого строительства, мощно
го подъема экономики и куль
туры нашей Родины, повыше
ния благосостояния народа. 
Это касается всех советских 
людей, каждого советкого че
ловека. Вот почему к работе 
сессии, к большому и важно
му разговору, который проис
ходит в Кремле, приковано 
внимание всей нашей Родины, 
всего советского народа. Мате
риалы сессии оживленно ком
ментируются и за рубежом. 

Обсуждение на сессии Вер
ховного Совета СССР проек-

ударственного пятилет-
шана развития народного 

хозяйства СССР на 1971-1975 
годы, плана и бюджета страны 
на 1972 год вылилось в яркую 
волнующую демонстрацию мо
нолитного единства партии и 
народа, решимости советских 
людей претворить в жизнь 
предначертания X X I V съезда 
КПСС. 

Все депутаты, выступившие 
на заседании палат Верховно
го Совета СССР, единодушно 
поддержали одобренную Пле
нумом Центрального Комитета 
КПСС величественную прог-

т о е ^ с с у ; 
неоплат 

рамму созидания. От имени 
всего советского народа они 
горячо одобрили внутреннюю 
и внешнюю политику Комму
нистической партии, ее ленин
ского ЦК.. 

Проверенным ленинским 
курсом ведет нашу страну па
ртия. С трибуны сессии депу
таты говорили о том, что сове
тские люди с огромным удов
летворением встрепали поста
новление Пленума ЦК о меж
дународной деятельности Цен
трального Комитета КПСС по
сле X X I V съезда партии, при
нятое по докладу Генерально
го секретаря ЦК КПСС товари
ща Л.И. Брежнева- Внешнепо
литический курс ЦК КПСС 
находит полное понимание и 
единодушную поддержку всех 
коммунистов, всего советского 
народа. 

. .15 часов 26 ноября. В Бо
льшом Кремлевском дворце 
открылось заключительное 
совместное заседание Совета 
Союза и Совета Национальнос
тей Верховного Совета СС^Р. 

С заключительным словом 
по вопросам о Государствен
ном пятилетнем плане разви
тия народного хозяйства СССР 
на 1971 —1975 годы и о Госуда
рственном плане развития на
родного хозяйства СССР на 
1972 год выступил Председа
тель Совета Министров СССР 
депутат А.Н. Косыгин, тепло 
встреченный присутствующи
ми. 

Затем депутаты приступают 
к принятию Закона о Государ
ственном пятилетнем плане 
развития народного хозяйства 
СССР на 1971—1975 годы. 

Сессия раздельным голосо
ванием по палатам единодуш
но принимает Закон Союза 
Советских Социалистических 
Республик о новой пятилетке. 
Под сводами зала гремят горя
чие аплодисменты. Депутаты 
и гости выражают свое полное 
одобрение новой грандиозной 
программы коммунистическо
го строительства, осуществле
ние которой еще более возве
личит нашу Родину, укрепит 
ее экономическую и оборон
ную мощь, поднимет матери
альное благосостояние трудя
щихся. Советский народ, руко
водимый мудрой партией ком
мунистов, исполнен решимос
ти и успешно выполнить на
меченные планы- Он доказы
вает это каждодневно своим 
самоотверженным трудом, ко
торый приносит замечатель
ные победы в осуществлении 
заданий первого года пятилет
ки-

Итак, девятая пятилетка ут
верждена! Она обрела силу 
закона, стала законом жизни, 
борьбы и труда всех советских 
людей. 

Затем раздельным голосо
ванием по палатам депутаты 
единогласно принимают Закон 
о Государственном плане раз

вития народного хозяйства 
СССР на 1972 год. 

С заключительным словом 
по вопросу о Государственном 
бюджете СССР на 1972 год и 
отчете об исполнении Государ
ственного бюджета СССР за 
1970 год выступил министр 
финансов СССР депутат В.Ф. 
Гарбузов. 

Государственный бюджет 
СССР на 1972 год, сказал он, 
детально рассмотрен в Плано
во-бюджетных и отраслевых 
комиссиях, единодушно одоб
рен всеми выступавшими де
путатами на заседаниях палат 
Верховного Совета СССР Но
вый бюджет, отмечалось депу
татами, полностью отвечает 
задачам, вытекающим из ре
шений X X I V съезда партии по 
развитию социалистической 
экономики, дальнейшему по
вышению жизненного уровня 
грудящихся, укреплению обо
ронной мощи Советского госу
дарства. 

Планово-бюджетные и отрас
левые комиссии внесли пред
ложения, предусматривающие 
увеличение поступлений по 
доходам на 120 млн. рублей, и 
выявленные дополнительные 
ресурсы направить с учетом 
ходатайств Советов Министров 
союзных республик на увели
чение расходов по содержа
нию школ, больниц и других 
социально-культурных учреж
дений, благоустройство горо
дов и районных центров и дру

гие цели. 
Советский народ, сказал • 

заключение министр, воспри
нял решения X X I V съезда 
КПСС как свое кровное дело, 
с огромным подъемом трудит
ся над их претворением в 
жизнь. Это создает твердую 
уверенность в том, что план и 
бюджет на 1972 год будут ус
пешно выполнены. 

Верховный Совет СССР раз
дельным голосованием по па
латам единогласно утвердил 
Государственный бюдйсет 
СССР на 1972 год с учетом 
предложений Планово-бюд
жетных и отраслевых комис
сий Совета Союза иСовета На
циональностей по доходам ж 
сумме 173.814.926 тысяч руб
лей и по расходам в сумме 
173.614.801 тысячи рублей с 
превышением доходов над 
расходами в сумме 200.125 ты
сяч рублей, а также постано
вление по отчету об исполне
нии Государственного бюдже
та СССР за 1970 год-

Сессия перешла к утвержде
нию Указов Президиума Вер
ховного Совета СССР. Верхов
ный Совет утвердил Указы 
Президиума Верховного Сове-
га СССР и принял соответст
вующие законы и постановле
ния. 

Повестка дня сессии Верхов
ного Совета СССР восьмого се-
зыва исчерпана. Сессия объяв
ляется закрытой. 

(ТАСС). 

КАЖДЫЙ ДЕНЬ—СВЕРХПЛАНОВЫЙ ЛЕС 
ОБРАЩЕНИЕ КОЛЛЕКТИВА 

МАЛОЙ КОМПЛЕКСНОЙ БРИГАДЫ 
ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ ЦЕНТРАЛЬ
НОГО ЛЕСОПУНКТА ДЗЕРЖИНСКО
ГО ЛЕСПРОМХОЗА, ВОЗГЛАВЛЯ
ЕМОЙ А. Н. ШАЛЫГИНЫМ, К ЛЕСО
ЗАГОТОВИТЕЛЯМ РАЙОНА 

Высокие обязательства взяли на первый 
год девятой пятилетки лесорубы Централь
ного лесопункта Дзержинского леспромхоза. 
Так, в первом квартале каждая из пяти бри
гад обязалась сверх задания дать не менее 
400 кубометров древесины, добиться эконо
мии троса и горюче-смазочных материалов. 

Наша бригада, тогда ее возглавлял П. Ф. 
Ковалевский, успешно справилась со взяты
ми обязательствами. В первом квартале 
1S71 года мы заготовили 7.720 кубометров 
леса, на 2.120 кубометров выше плана. Вы
полнены и другие пункты обязательств. 

Всем известно, какую роль играет лесная 
промышленность в народном хозяйстве и 
что нет такой отрасли, где бы не применя
лась наша продукция. Это накладывает бо
льшую ответственность на каждого труже
ника тайги. 

Понимая важность стоящей перед нами 
задачи, наш коллектив уже к началу иояб-
|>я заготовил более 24.000 кубометров леса, 

досрочно выполнив обязательства, взятые 
на год-

Сейчас наступил сезон наиболее интенсив
ных лесозаготовок- Взвесив свои возмож
ности, мы решили за каждый рабочий день 
декабря и первого квартала 1972 года заго
товить на одного члена бригады не менее 
шести кубометров древесины, отправлять 
на верхний склад за смену не менее 120 
кубометров леса. Кроме того, мы приняли 
решение добиться значительной экономии 
троса, горючего, масла, материалов и инст
рументов. 

Считаем, что взятые нами обязательства 
вполне по силам каждой малой комплекс
ной бригаде, и мы вызываем на соревнова
ние другие лесозаготовительные коллекти
вы Дзержинского района. 

А. ШАЛЫГИН, 
вальщик леса, 

Ф. АЛЕКСАНДРОВ, 
тракторист, 

И. ШАЛЫГИН, 
чокцровщик, 

М. ТРУХАНЕНКО, 
сучкоруб, 

П ЗАРУБИЦКИЙ, 
чокеровщик. 

ИНФОРМАЦИЯ О СРЕДНЕСУТОЧНОМ НАДОЕ МОЛОКА 

ОТ КОРОВЫ В СОВХОЗАХ И КОЛХОЗАХ РАЙОНА 

НА 29 НОЯБРЯ 1971 ГОДА (в килограммах) 

Первая графа —надой в 1971 году, вторая графа—надой на ту же 
дату в прошлом году. 

СОВХОЗЫ: 
Имени Дзержинского 

Улюкольская ферма 
Кедровская ферма 
Дзержинская ферма 
Усольская ферма 

По совхозу 

Денисовский 

Денисовское отделение 
Топольское отделение 

7 7 6,5 
б'.З '5,6 
5,7 6 Л 

Власовская бригада 
Орловская бригада 

По колхозу 
«Искра» 

5,3 5,7 Николаевская бригада 
6,2 6,0 А-Ершннская бригада 

Вознесенская бригада 

7 0 7 с, По колхозу 
5,5 4,9 «Россия» 

4,9 

4,1 
4,8 

5,3 
5,1 
3,? 

4,1 

4,4 
4,6 

6,1 
47 
5,5 

Кондратьевское отделение 5,2 5,6 Куранская бригада 
Колопское отделение 

По совхозу 
Шсломковский 

Канарайское отделение 
Шеломковское отделение 

Макаровское отделение 
Батовскос отделение 

По совхозу 

КОЛХОЗЫ: 

«Красный маяк» 
Харьковская бригада 

5,' 3,9 Ашпятская бригада 
5,5 5,4 Плитменская бригада 

Петровская бригада 
По колхозу 

«Заря коммунизма» 

4,8 5,4 

57 7,3 
3,8 5,3 

4,8 
4,а 

5,3 4.7 
5,3 7,4 
5,1 4,7 
4,5 3 8 Семеновская бригада 
5,0 4,8 В-Танайская бригада 

Н-Танайская бригада 
По колхозу 

5 5 5,2 По району 

3,3 
3,2 

3.9 

4,4 
4.3 
3.4 

5,9 

3,1 
3,8 
36 

3,9 3,4 

5,1 5,1 



ДЗЕРЖИНЕЦ 

'ассказ комсомольца 
тридцатых годов 

ЗАБОТЫ КОЛХОЗНОЙ 
МОЛ ОЛЕЖИ 

| 30 ноября 1971 года. № 142 (3696) 

ОСТЬ 
ВОЛНУЮЩИЕ ВОПРОСЫ 

Комсомольцам колхоза «Россия» было о чем 
поговорить на своем отчетно-выборном собрании 
В докладе секретаря комитета комсомола Нико
лая Браилко отмечалась хорошая работа молодых 
хлеборобов во время посевной и уборочной. Не
плохо поработал и «Комсомольский прожектор». 

Но если парни и девушки из «России» могут от
лично трудиться, то в организации досуга дело 
обстоит еще плохо. На ото указал секретарь ком
сомольской организации Ашпатской бригады Але
ксей Белкин: 

—Комсомольцы нашей органйзации хорошо 
подготовились к уборочной страде. Среди передо
виков—имена Салима Зиганшина, Геннадия Бра
илко, Ивана Пашина. А плохо, что у нас нет ху
дожественной самодеятельности- Иные ребята со
всем редко заглядывают в библиотеку. 

О неправильном поведении части молодежи в 
общественных местах, о том, что спортивная ра
бота и художественная самодеятельность стоят 
не на должной высоте, что редко проводятся дис
путы и беседы, говорили бухгалтер В. Штукинч, 
медсестра В. Птицына и другие. 

Но комсомольцы не только отмечали факты, а 
высказывали предложения, как ликвидировать 
недостатки, чтобы жизнь в организации стала ин
тереснее. Ведь все зависит от них самих. 

Комсомольцы колхоза «Россия» решили провес
ти во всех бригадах собрания об учебе молодежи. 
Комсомольские оперативные отряды будут созда
н ы теперь во всех населенных пунктах колхоза. 
В постановлении, принятом отчетно-выборным 
собранием, нашли свое отражение вопросы спор
тивной и культурно-массовой работы-

Е. ПЕТРОВ. 

ВЕРНУСЬ 
ДОМОЙ 
МЕХАНИЗАТОРОМ 

В училище я приехал, из Коло
на в прошлом году и скажу, что 
учиться здесь интересно. Во-пер
вых, интересно проходят сами за
нятия. Учимся мы в хорошо обо
рудованных классах, где много 
различных наглядных пособий. 

Жизнь в училище проходит по 
определенному распорядку. Уроки 
— до четырех часов, с перерывом 
на обед. А свободное время нам 
есть где провести. К услугам уча
щихся читальный зал и красный 
уголок, где есть баян, магнитофон 
и радиола. Многие ребята любят 
спорт. Специальное время отведено 
для подготовки к занятиям. 

У курсантов СПТУ-14 есть все 
возможности получить не только 
хорошую профессию, но еще и 
среднее образование. При училище 
работает вечерняя школа. 

В Шеломки приехали учиться 
ребята из разных деревень и сел, 
есть даже из других районов. 
Живем мы в общежитии. Этим 
летом проходили ремонт и реконст
рукция нашего второго дома. Ста
ло намного уютнее. В каждой 
комнате теперь живут не более 
5—6 человек. 

Одним словом, у нас есть все 
возможности, чтобы стать квали
фицированными механизаторами и 
вернуться домой, имея очень нуж
ную профессию. 

В. БЕЛКОВ, 
учащийся СПТУ-14. 
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Не так давно Александр Логутов носил солдатскую форму. Этим j 

летом он вернулся со службы в родные места и снова стал работать 
в Петровской бригаде колхоза «Россия». 

На уборке урожая комбайнер А. Логутов взял высокие личные 
обязательства и успешно их выполнил. Он убрал хлеб с 347 гектаров 
и намолотил 4.652 центнера зерна. 

На снимке: Александр Логутов. 

МНОЖИМ СВОИ РЯДЫ 
В комсомольскую организацию нашего района постоянно 

приходит новое пополнение. Это молодые рабочие, колхоз
ники, учащиеся. 

На очередном бюро райкома ВЛКСМ в ряды комсомола 
были приняты Валентина Турова, Николай Дудкин, Свет
лана Вишнева, Виктор Пермяков, Анна Лоренц, Мария Де-
гдат, Виктор Зейб и другие юноши и девушки. 

С ТИТОВА 

Вожатые делятся опытом 
26 ноября старшие пионервожатые школ района собрались в Курае. 

На очередном семинаре шел разговор о работе с октябрятскими 
группами. 

Своим опитом организации работы с младшими школьниками по
делилась Е. Петрова—старшая пионервожатая Денисовской школы-
интерната. Здесь в октябрятских классах-группах проводятся выста
вки, различные конкурсы. Октябрята путешествуют в страну Пионе
рию, знакомятся с пионерскими традициями, Торжественным обеща
нием, законами ь их пионеров. 

Октябрята участвуют в КВНе. Звучат несколько необычно, н£|яри-
вда ли? О том, как это происходит на самом деле, старшие пионер
вожатые смогли узнать прямо на семинаре. Под руководством стар
шей пионервожатой Курайской средней школы В. Александровой ок
тябрята вторых и третьих классов провели сказочный КВН, игру-пу
тешествие. 

Т. КОЗУСЕВА. 
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16 IBOEtt РЕЧИ на III съезде комсомола 
«Задачи союзов молодежи» В.И. Ленин 

говорил о том, что новое общество «может 
строить только поколение, вступающее в 
работу уже при новых условиях, при такой 
обстановке, когда нет эксплуататорского от
ношения между людьми». 

Это выпало поколению комсомольцев 
двадцатых и тридцатых годов. Моему поко
лению. 

В комсомол я вступил в двадцать девя
том году. Комсомольская ячейка в Иванье— 
деревушке возле Патова—насчитывала око
ло 20 человек. Надо сказать, что партийные 
организации и группы были тогда не везде. 
И поэтому на комсомольцев, особенно тех, 
что жили в небольших деревнях, ложилась 
очень большая ответственность. Шла кол
лективизация. На собраниях и, конечно же, 
дома, в семье, комсомольцы разъясняли по
литику партии, выступали агитаторами и 
проводниками нового. 

Само собой понятно, что не все шло глад
ко. Приходились многое доказывать, спо
рить, разъяснять. Мне вместе с работника
ми райкома комсомола пришлось не раз ез
дить на собрания в другие деревни района. 

Однажды я и чурюковский комсомолец 
Воропаев проводили агитационное собрание в 
Верхне-Манске. Народ собрался в клубе. Кто 
тут друг, а кто враг,—неизвестно. Многие 
смотрят настороженно, с каким-то недовери
ем. Трудность была еще и в том, что в де
ревне жили эстонцы, многие плохо знали 
русский язык. А мы, разумеется, не знали 
эстонского. Тогда стала переводить учите
льница местной школы. Из глубины зала 
слышались угрозы: «Не надо, не перево
ди. . .» . Но учительница не испугалась и все 
переводила правильно. 

Вечером, когда выходили из клуба после 

собрания, в нашу сторону полетели палки. 
Спустя несколько лет, уже перед самой 

войной, я ехал по делам в Семеновку. По до
роге шла женщина. Я остановил лошадь, 
сказал: 

—Садитесь, подвезу. 
В разговоре выяснилось, что это была та 

самая учительница из Верхне-Манска. 
— В ы помните то собрание? 
—Конечно, помню,—ответила учительни

ца. 

ше не заикался. Знал, что с комсомольцами 
спорить трудно. 

Комсомольцы тех лет занимались не то
лько агитационной работой. Они трудились 
на колхозных полях, ни в чем не уступая 
старшим, выступали запевалами соревнова
ний. 

Надо сказать, что техники на селе тогда 
было мало. Сначала появились маломощные 
тракторы, а комбайны «Коммунар» стали 
приходить уже в конце тридцатых годов. 

МОЕ ПОКОЛЕНИЕ 
— А узнали бы вы того, кто был на соб

рании? 
—Обязательно узнала бы. 
Но узнать в своем попутчике паренька, 

приехавшего на заре коллективизации аги
тировать за колхозы, было трудно. 

Или такой случай. Приезжая в Семенов
ку, мы обычно останавливались у деда Око-
лелова—пожилого бородатого крестьянина. 
Был он старик богомольный. Приехали мы к 
нему как-то вечером. Околелов давай нам 
про журнал божественный толковать. На
писано, дескать, там про конец света и свя
зано все это с каким-то таинственным чис
лом. Секретарь райкома комсомола Анатолий 
Киселев взялся спорить. Парень он был на
читанный. Я толкаю его под бок: 

—Брось ты с ним. Еще ужинать не даст. 
А Анатолий все доказывает и доказывает. 

Кончилось тем, что мы записали это число. 
Поживем—увидим, кто прав. 

Приезжали мы и потом к этому деду, по 
с того дня про таинственное число он боль-

Вся надежда была на конную тягу и наши 
руки. 

По норме требовалось вспахать конным 
плугом за день 60 соток. Иными словами, 
нужно было прошагать за плугом не менее 
80 километров. Но иные ребята вспахивали 
по целому гектару. Каждый вечер подводи
лись итоги, победителям вручались флажки. 

Я никогда не забуду теплую летнюю ночь 
на полевом стане. Все отдыхали. Но вот 
взошла луна и молодой голос произнес: 

— Пойдем, ребята. Ночью пшеница м я г 
кая, зерно не осыпается. 

И молодежь, уставшая после трудового 
дня, вновь стала вязать снопы. Хотя у мно
гих болели руки виду никто не подавал. 

Сейчас, спустя много лет, когда узнаешь 
об успехах молодежи, с гордостью вспоми
наешь о делах своего поколения. У сегодня
шних комсомольцев были достойные пред
шественники. 

В. БАРЗЫКИН. 
комсомолец тридцатых годов, 

к р 
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> ВЕРНЫЙ КОМПАС 
За последние годы существенно 

расширились права Советов, как выс
ших органов государственной власти 
на местах. Не только строительство 
жилищ, школ и детских учреждений, 
местное благоустройство и обеспече
ние трудящихся необходимыми това
рами интересует их, они глубже втор
гаются в экономику хозяйств, способ
ствуют успешному выполнению со
циалистических обязательств, приня
тых коллективами предприятий, орга
низаций, колхозов и совхозов. 

— Сейчас для нас нет более важ
ной задачи, чем практическое претво
рение в жизнь решений X X I V съезда 
КПСС, — рассказывает председатель 
Дзержинского сельского Совета депу
татов трудящихся Федор Семенович 

гафьев. — Решения съезда для де-
Жтутатов Совета — верный компас. 

Теперь мы стали больше вникать в 
экономику хозяйств, принимаем ме
ры, способствующие увеличению про
изводства сельскохозяйственной про
дукции-

Но вникать в экономику хозяйств 
надо со знанием дела. 

— В нашем Совете. — продолжает 
Ф. С. Астафьев, — особенно активно 
работает сельскохозяйственная комис
сия. 

Да, верно, сельскохозяйственная 
комиссия Дзержинского сельсовета 
вникает во все стороны деятельности 
хозяйств, учитывает требование вре
мени и сосредоточивает внимание 
коллективов трудящихся на решении 

сновных вопросов производства. 
Комиссию по сельскому хозяйству 

'здесь возглазляет депутат Вера Кар-
повна Максименко- Сама она эконо
мист, хорошо знает сельскохозяйст
венное производство. Во время убор
ки урожая члены комиссии, естествен
но, основное внимание обращали на ее 
темпы и качество. Но при этом не 

забывали и о другой стороне деятель
ности хозяйств — о животноводстве. 

В. К. Максименко заинтересовалась, 
как идет подготовка материальной 
базы животноводства к зиме- Пригла
сила санитарного врача Д. И. Хоро-
шанскую, члена комиссии Л. М. Лак-
тисову и отправилась с ними сначала 
на пятую ферму, потом на третью и 
первую фермы совхоза имени Дзер
жинского, побывала на свиноферме 
Топольского сткормсовхоза. 

Выяснилось, что по подготовке жи
вотноводческих помещений и обору
дования к зиме предстоит еще многое 
сделать. Руководители ферм на жи
вотноводство обращали мало внима
ния, ссылаясь на занятость уборкой и 
вспашкой зяби- Положение надо по
правлять, ибо если животноводов зи
ма застанет врасплох, то выполнение 
обязательств по производству мяса и 
молока серьезно затруднится. 

Вопрос эгот затем выносится на об
суждение исполкома сельсовета. На 
заседание вызвали управляющих фер
мами. 

Члены исполкома заслушали их 
доклады. Выступила и В. К Макси
менко. Ее критика недостатков была 
обоснованной, справедливой. На тре
тьей ферме несколько лучше обстоя
ло дело с ремонтом животноводчес
ких помещений, а вот о «мелочах» 
забыли. 

— Нет, — говорит В. К- Максимен
ко, — умывальники для доярок И 
скотников — это не мелочь, а необхо

димость. Качественное молоко, люди 
борются за высокое качество молока. 
Хозяйство получает за высокое каче
ство сдаваемого молока существен
ную доплату. Культура производства 
берет свое начало и с умывальников 
в коровниках. 

Управляющему возразить нечем, 
остается только сказать депутатам, 

что примет меры для создания всех 
условий для плодотворной работы до
ярок и скотников. 

Члень* исполкома сельсовета в ре
шении записали и конкретные сро 
в течение которых должны быть уст
ранены недостатки, животноводческие 
помещения и оборудование подготов
лены к эксплуатации в зимних усло
виях. 

Мало принять хорошее решение-
Его исполнение затем берется депута
тами под контроль. Помогло ли делу 
обсуждение данного вопроса в Совете? 
Послушаем Веру Карповну Макси
менко: 

— Коровники и телятники на всех 
фермах утеплены, для работы людей 
своевременно созданы необходимые 
условия, санитарное состояние в жи
вотноводческих городках улучшилось, 
производственные процессы идут нор
мально, зима никого не застала врас
плох. Повышается культура животно
водства, улучшается качество продук
ции. 

Тут уместно будет сказать, что то
лько в октябре за пониженную кис
лотность сдаваемого государству мо
лока дополнительно начислено 265 
рублей пятой ферме совхоза имени 
Дзержинского, 309 рублей — третьей 
ферме- В ноябре доярки третьей фер
мы сдают молоко по чистоте только 
первой и второй группы. А скотники 
пятой фермы получают сейчас приве
сы молодняка крупного рогатого ско
та сверх годового плана. Планы пер
вого года пятилетки все хозяйства, 
расположенные на территории сель
ского Совета, выполняют досрочно. 

Какие заботы у членов сельскохо
зяйственной комиссии Дзержинского 
сельского Совета сейчас? Депутаты 
интересуются хранением семян на 
складах, созданием запаса грубых ко
рмов на фермах, рационами животных 
и работой пунктов искусственного 
осеменения скота. Их можно видеть 
в ремонтных мастерских и красных 
уголках. 

И. ГРИГОРЬЕВ. 
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ТРЕВОЖНЫЙ СИГНАЛ 

МОСКВА. Открыт новый глав
ный корпус автомобильного завода 
имени Ленинского комсомола. С 
пуском новых мощностей предпри
ятие станет выпускать 200 тысяч 
«Москвичей» в год — вдвое боль
ше, чем сейчас. 

На снимке: машины сходят с 
нового конвейера. 

В канун 54-й годовщины Вели
кого Октября вступила в строй 
первая очередь самой крупной в 
Зауралье Курганской птицефабри
ки. Уже в будущем году она даст 
населению областного центра 
семь миллионов яиц. 

У комсомолки Светланы Новок-
шоновой, вчерашней выпускницы: 
средней школы, с пуском фабрики' 
начинается трудовая жизнь.. Осво
ить профессию оператора ей по
могает опытный специалист на
чальник цеха И. Л. Гасиикев. . 

ИОД УГРОЗОЙ СРЫВА 

S 

В нашем леспромхозе есть 
коллективы, выполнившие свой 
годовой план уже к 1 ноября. 
?то мастерские участки на до
быче живицы, возглавляемые 
(. М. Глазыриным, П. И. Ку-
!ерюком, Н. Д. Шелёговым, 
малые комплексные бригады 
Центрального лесопункта, где 
бригадирами А. Н. Шалыгии, 
А. И. Бардюков и А. П. Быков. 

Однако, в целом по пред
приятию обстановка сложилась 
тревожная. Под угрозой срыва 
не только выполнение взятых 
обязательств, но и успешное 
завершение годового плана. 
Только за 10 месяцев не дода
но 43 800 кубометров древе
сины, 4 000 кубометров пило
материалов. 

А между тем на всех сове-
и аниях и собраниях руковод
ство леспромхоза заверяет кол
лектив, что допущенное отста
вание еще можно преодолеть в 
четвертом квартале. Желаемое, 
так сказать, 'выдается за дей
ствительное. 

Недавно мне пришлось по
бывать в Батове. Потребова
лось всего несколько часов, 
чтобы убедиться, что здешний 
Лесопункт не готов к работе в 
зимних условиях. Не подготов

лены лесосеки. А лесорубы не 
обеспечены исправной техни
кой. Плохо организован и быт 
рабочих. Не работает котло-
пункт, неуютно в общежитиях. 

И нет ничего удивительного, 
что на Батовском лесопункте 
заготовлено только 7 800 ку
бометров древесины при годо-
1 ом плане 40 000 кубометров. 

Б подобном положении нахо
дится и Канарайский лесо
пункт, где с начала года заго
товлено 17 500 кубометров 
древесины. 

Зимний сезон лесозаготовок 
начинается с первого октября, 
и на этих лесопунктах должно 
сейчас трудиться не менее 
трех-четырех лесозаготовитель-
пых бригад. Но на 20 ноября 
здесь создано лишь по одной 
бригаде, и рабочим обеих бри
гад приходится трудиться в не
вероятно трудных условиях. 

Из всего этого ясно, что со 
стороны руководства леспром
хоза требуются решительные, 
действенные меры. Но меры 
пока не предпринимаются. 

П. ТКАЧЕНК0, 
председатель группы 

народного контроля 

Дзержинского леспромхоза. 

Очевидно каждый из нас знает, 
что чистота —залог здоровья. Но 
это совсем не значит) что чистота 
должна быть только в помещении. 
Ничуть не меньше внимания жите
ли должны уделять и чистоте улиц. 
Ведь красивые, чистые, утопающие 
в зелени у лицы придают нам тоже 
здоровый дух, приятное ощущение 
бодрое i и. 

Но некоторые жители районного 
центра делают иначе. Так, Е. Ще-

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ 

НЕ В ПРИМЕР ДРУГИМ 
рбакова. Г. Костюченко, А. Иван- жить и П. -Колесникову, В. Соловь-
ченко А. Андренчикова, В. Ша- евой, А. Голотвину, 3. Коробковой, 
лыгииа, Н. Баженова рассудили, П. Иванову за складирование дров 
что совсем ни к чему соблюдать и дру гих лесоматериалов на улице, 
на утице чистоту. И поэтому, не Кроме того, мм предложено немед-
утруждая себя, выливают помои л е ш ю навести порядок на террито-
на дорогу, под ноги пешеходам. 

На днях па заседании админи
стративной комиссии они оштра
фованы на 5 рублей каждая. 

По пять рублей пришлось выло-

рнн своих усадеб и убрать дрова с 
улицы. 

И. АНДРЕЕВ, 
заместитель председателя 

исполкома сельсовета. 

САМООТЦЕПЛЯЮЩИЙСЯ ЧОКЕР 
Применяемое на лесосеках чеке

ры с южны по устройству и не на
дежны в работе. Рационализатор 
Мапзенского леспромхоза комбина
та «Богучаи-лес» т. Бутаеико пред
ложил более совершенную констр у
кцию самоотцепляющегося чокера. 

На конце грузового троса нахо
дится крюк, на который закрепля
ется возвратный трос со свободно 
одетым па негр металлическим ко
льцом диаметром 100 мм (диаметр 
может быть и другим, но обязате
льно меньше диаметра крюка). 

К кольцу скользящей петлей за
крепляются поводки из стального 
троса- длиной полтора-два метра. К 
концам поводков крепятся кольца-

чокеры длиной от шести до семи 
метров с петлями на концах. 

Все это устройство лебедкой по
дводится к сформированной у эс
такады пачке бревен. Строповщчк 
обводит чокер вокруг пачки, проде
вает конец его через кольцо на ко
нце поводка п надевает петлю на 
крюк. То же самое повторяет он И 
с другим чокером, но с другого ко
нца пачки. 

Когда пачка бревен тросом под
нимается на штабель, лебедчик 
включает барабан возвратного тро
са. Свободно скользящее по троту 
кольцо упирается в крюк, поводка 
натягиваются и ослабляют концы 
чокеров, зажатых пачкой бревен. 
Петли чокеров сами снимаются с 
крюка, кольца сдергиваются с чо-

ПРИМЕНИТЕ У СЕБЯ 

керов и при дальнейшем движений 
троса свободно вытягиваются из-
под пачки. 

Затем вся конструкция занимает 
исходное положение и операция 
повторяется. 

Применение повой конструкции 
чокеров ускоряет штабелевку дре
весины. При этом обеспечивается 
полная безопасность чокеровщика, 
так как ему нет необходимости на
ходиться на штабеле и отцеплять 
чокеры. К тому же из звена штабе-
левщиков высвобождается один ра-
бочий-строповщик. Себестоимость 
штабелевки одного кубометра сни
жается с 6,2 до 4,3 копейки. Годо
вой экономический эффект состав-
ляет 2100 рублей. . . 



4 стр. 

Восточный Пакистан объят пла
менем вооруженной борьбы. Ино
странная' печать и информацион
ные агентства сообщают об ожес
точенных боях между партизана
ми повстанческой армии «Мукги 
Бахини» и регулярной пакистан
ской армией возле Джессора, Си.т-
хета, Кхулны и других районах. 

Индийское правительство кате
горически отвергло пакистанские 
обвинения, будто Индия вед-т 
Против Пакистана «необъявленную 
войну». Как подчеркнул государ
ственный министр оборонной про
мышленности В. Ч. Шукла, на са
мом деле борьба в Восточном Па
кистане идет между западно-паки
станской армией и жителями Вос
точного Пакистана, сражающими
ся за свою свободу и демократи
ческие права. 

Вспыхнувший сейчас кризис на
зревал давно и его корпи очевид
ны. На подлинных виновников 
конфликта вынуждена указать да
же американская буржуазная пе
чать, хотя, как известно, США до 
последнего времени продолжали 
поставлять оружие Пакистану. 
«Главной причиной угрозы войны 
на Индостанском полуострове, — 
подчеркивает газета «Нью-Йорк 

ДЗЕРЖИНЕЦ 

БЕСЕДА НА М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Е Т Е М Ы 

ИНДОСТАНСКИИ КРИЗИС 
тайме», — по-прежнему остается 
расправа президента Пакистана 
Яхья Хана с избранными руково
дителями Восточного Пакистана и 
его стремление править этой про
винцией с помощью военного тер
рора. Именно эти безжалостные 
действия вызвали безудержное 
бегство в Индию восточнопакн-
станских беженцев, число которых 
превышает сейчас 9 миллионов 
человек. 

Восточный Пакистан вряд ли 
превратился бы в очаг напряжен
ности, если бы правительство Па
кистана не игнорировало грубей
шим образом результаты парла
ментских выборов, состоявшихся 
в Восточном Пакистане в декабре 
прошлого года. Тогда подавляю
щее большинство мест в Нацио
нальном собрании провинции за
воевала Народная лига, предло
жив избирателям прогрессивную 
программу. Эта программа преду
сматривает национализацию клю
чевых отраслей экономики и бан

ков, проведение земельной рефор
мы, выход страны из агрессивных 
военных группировок. 

Хотя руководство Народной ли
ги стремилось лишь к автономии 
восточной провинции в рамках 
Пакистана, центральное правитель
ство изобразило это движение 
как раскольническое и сепаратист
ское. Лидер Народной лиги Муд-
жибур Рахман и другие руководи
тели этой партии были арестова
ны. Пакистанская армия провела 
в восточной провинции исключи
тельную по своей жестокости и 
масштабам карательную операцию. 
Миллионы жителей были вынуж
дены покинуть родные места, от
правиться в поисках убежища и 
защиты в соседнюю Индию. 

Сейчас требования об освобож
дении руководителей Народной 
лиги и об урегулировании пробле
мы Восточного Пакистана путем 
переговоров с ними все настойчи
вее раздаются не только в Восточ
ном Пакистане, по и в Западном 

Пакистане. Так, например, на 
днях 24 профсоюза города Кара
чи выступили с призывом освобо
дить Мулгкибура Рахмана. Однако 
пакистанская военная администра
ция противится политическому ре
шению конфликта. 

Режим репрессий, сохраняющий
ся в Восточном Пакистане, вселя
ет в его жителей тревогу за свою 
безопасность, поток беженцев из 
Пакистана не ослабевает. 

Содержание же миллионов вос-
точн зпгкистанскнх беженцев легло 
тяжелым бременем на экономику 
Индии, имеющей массу- своих 
сложных и трудноразрешимых 
проблем. Нежелание военной ад
министрации Пакистана создать 
такие условия, которые позволили 
бы беженцам вернуться домой в 
обстановке безопасности, ее отказ 
от решения восточнопакнетанской 
проб 1е.мы политическими средства
ми — все это чревато дальней
шим обострением отношений меж
ду Пакистаном и Индией. По 
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САТИРИЧЕСКИЙ ОТДЕЛ «ДЗЕРЖИНЦА» 

КАК С ГУСЯ В О Д А 
Рабочего ПМК-12 И. П. 

Чекунова вызвали в мест
ком и задали вопрос: «По
чему не вышел на работу?» 

Ну что ответить членам 
профсоюзного комитета? 
Про настроение, сказать, 
что оно не в рабочей фо 
ме было в тот день? По
жалуй, не выкрутиться, ес
ли так ответить- Кажется-
со этом однажды он уже 
говорил. На болезнь разве 
свалить прогул? Авось на 
этот раз сойдет. Сошло, 
отделался только выгово
ром. 

Наказали Чекунова еще 

раз и еще. Пришлось слу-
шадъ прогульщика и в чет
вертый раз. И в четвертый 
раз наказывать. А с него 
как с гуся вода, никаким 
наказанием не пронять: 
недавно целую неделю не 
появлялся на своем рабо
чем месте-

— Давай, Чекунов, отве-
Чсй! — потребовали члены 
месткома опять. — Расска-
> 'и, Где был, что делал, по
чему покинул рабочее мес
то? 

-— Рассказать трудно, я 
лучше напишу объяснение. 

— Ладно, напиши Толь

ко одну правду пиши, чес
тно признайся. 

И написал. На работе 
так долго не был потому-
мол, что дома у меня семья, 
а жена в это время уезжа
ла далеко от дома. 

Большую и красивую ли
г е сочинил Чекунов. Нет, 
не очаровала она членов 
месткома, не прельстила. 

Конец закономерный: Че-
кунову за нарушение тру
довой дисциплины указали 
на 47-ю статью бывшего 
К.ЮТа. пункт «г»- Дейст-
ылельно , сколько можно 
нянчиться с прогульщи
ком? 

В. НИКИФОРОВА. 

Х Л Е Б П Е К У Т И З М У К И ? 
| Об этом всем нам следу-
5 ет подумать всерьез-
| Бот и вчера так было. 
£ Пошел я в хлебный мага-
| зин, гляжу, свежий хлеб, 
| е-ше теплый, только что из 
£ печи. Ну как не взять, взял 
£ две буханки даже . 
S Итак, ужинаем со све-
S к е й продукцией хлебозаво-
g да Горбушку отрезаю до-
S ^ери, у нее зубы крепкие. 
S А что помягче, из середи-
5 ны, — теще. Не угодил я 
§ си, будь она неладная. Хо-
g тел как лучше, а она .раз-
2 ворчалась: 
S — Жене, небось- хороший 
§ кусок отрезал, а мне суешь 
| с комками. Как я их раз-
I грызу? 

Гляжу, в тещином ломте 
три комка. И все из нату
ральной муки. Режу бу
ханку дальше. Опять попа
даются комки- Видимо, для 
доказательства их оставили 
на хлебозаводе, чтоб мы 
Знали: из муки этот хлеб, 
чтоб даже скептики не усо
мнились. А у меня из-за 
такой технологии хлебопе
чения конфликт с любимой 
тещей. Еле-еле уладил. 

Комки муки куда ни шло, 
понятно, для чего они. Но 
в технологии хлебопечения 
есть все же одна загадка. 
Мы ее в своей семье отга
дываем вот уже третий 
год. Трудно разгадать, как 
ухитряются на хлебозаводе 

выпекать хлеб с воздушной 
прослойкой в середине-
Дырка в бублике, калаче 
— - по технологии. А в бу
ханке она скрыта коркой. 
Видим только тогда, когда 
разрезаем Отрезаю полный 
ломоты а держу в руках 
только половину, дыру 
ведь в руки не возьмешь и 
ь рот не положишь. Эта 
дыра хотя конфликта с те
щей и не вызывает, но 
все ж е любопытно знать, 
для чего она. Действитель
но, для чего, а? Как она по
лучается? ЕСЛИ МЫ теперь 
знаем, что хлеб пекут из 
муки, то как она превра
щается в воздух? 
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мнению лондонской газеты 
«Тайме», «война между двумя 
странами которая долгое время 
казалась лишь возможной, может 
стать неизбежной». 

Однако для всех, кто искренне 
заинтересован в сохранении мира 
в Азии, ясно, что новый вооружен
ный конфликт между двумя круп
ными азиатскими государствами 
ничего, не решит и лишь приведет 
к человеческим жертвам и огром
ной растрате материальных ре
сурсов, столь необходимых для 
экономического развития и Индии, 
и Пакистана. 

Советский Союз последователь
но выступает за преодоление воз
никшего кризиса путем политичес
кого (регулирования восточнопа-
кистщекой проблемы. 

Только что закончившийся Пле
нум ЦК КПСС полностью одобрил 
Конструктивную позицию Полит
бюро ЦК и его практические ша
ги, имеющие целью содействовать 
мирному урегулированию конфлик
та в Индостане. В интересах ми
ра А безопасности в Азии этот' 
опасный очаг напряженности до 1-
жен быть ликвидирован. 

С. ЛОСЕВ. 
(ТАСС). 

НА ГОЛУБЫХ 
Э К Р А Н А Х 

30 ноября 
Из Красноярска: 
18.30—«Вчера, сегодня, завтра». 

Информационный выпуск. 18.40 -
«Красноярск музыкальный». 19.40— 
Международные обозреватели за 
«круглым столом». 20.10—«Наш си
бирский...». Программа для работ-
инков сельского хозяйства. 21.10— 
«Гвардейцам жатвы-71 посвящает
ся». Концерт. 22.20—«В мире кра
сок мелодий и слова». Календарь 
искусств. 

1 декабря 
Из Москвы: 
12.55—Программа передач. 13.00 

—Новости. 13.05 Для школьников. 
«Н А. Некрасов». (К 150-летию со 
дня рождения). 13.30—«Народные 
узоры». Концерт. 14.10—«Кремлев
ские куранты». Художественный 
фильм. 15.45— Новости. 16.10—Ле
нинский университет миллионов. 
16.40—Международные соревнова
ния по фигурному катанию. «Мос
ковские коньки». Показательные 
выступления. Трансляция из Двор
ца спорта Центрального стадиона 
им. В.И. Ленина. 18.00—«Репортаж 

САМОДЕЯТЕЛЬНОЕ 
ИСКУССТВО СЕВЕРА 

Коми АССР. Агитбригада Дома 
культуры речников Печоры— час
тый гость у тружеников севера. 
Самодеятельные артисты города 
выступают с концертами перед ре
чниками, лесосплавщиками, нефтя
никами, оленеводами. 

На снимке: агитбригада Дома 
культуры отправляется в гастро 
ную поездку к лесозаготовителя 

Фото С. ГУБСКОГО. 
(Фотохроника ТАСС), 

Редактор А.Ф. ФИЛЬКИН. 

с лаосского фронта». Документаль
ный фильм. 18.50— И. Зюзикин. 
«Один из них». Премьера телевизи
онного спектакля. 

Из Красноярска: 
20.00 — «Пионерский компас». 

Рассказывают юнкоры. 20.30 — 
«Вчера, сегодня, завтра». Инфор
мационный выпуск. 20.45 — «Хлебо
робный край мой, Красноярье». 
Музыкально-литературная компо
зиция. 

Из Москвы: 
21.20—Программа передач. 21. ДО 

—Ленинский университет миллио
нов. 22.00—Н. А. Некрасов. «Пер
вые песни, последние песни». Теле
спектакль по мотивам лирики Н.А. 
Некрасова. 23.00—«Время». Инфор
мационная программа. 

ль-"М 
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Кинотеатр 
«ЗАРЯ» 

30 ноября 
МАКСИМ 

ПЕРЕПЕЛИЦА 
Начало в 4-30, 6-30, 8-30 ч. 

1 декабря 
12 СТУЛЬЕВ 

(2 серии) 

Ф. С О Б И Н . а 
•а 
гш 
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